

Septembre 2025

## **Rencontre des Amis Ensemble pour l'Europe 2025 - Invitation à la prochaine étape**

Chers amis d'Ensemble pour l'Europe,

« **Espérer dans des temps difficiles** ». Lors de la réunion du Comité directeur d'*Ensemble pour l'Europe* à Bratislava (Slovaquie), nous avons reconnu que l'espérance est ce dont a besoin non seulement notre continent, mais le monde entier. L'espérance est aussi quelque chose que nous pouvons donner en tant que communautés et mouvements. Notre expérience de l'unité dans la diversité, la possibilité d'oser toujours se réconcilier, sont les signes d'une espérance qui nous dépasse. A Bratislava, nous avons donc repris le fil de notre rencontre de Graz (novembre 2024) intitulée « Appelés à l'espérance ».

Lors de la réunion des Amis à Graz, nous avons discuté de la possibilité d'organiser une plus grande réunion pour « *Ensemble pour l'Europe* » en 2027. Nous espérons trouver une bonne forme qui nous permettra, en tant qu'« *Ensemble pour l'Europe* », de dialoguer avec les dirigeants politiques et religieux et de partager notre espérance avec eux.

Il est important pour nous, en tant qu'Amis, d'entamer ensemble les préparatifs et de soutenir ensemble 2027. **Par la lettre d'aujourd'hui, nous vous invitons donc à faire un premier pas très important dans cette direction.** Concrètement, cela signifie que nous, les Amis de « *Ensemble pour l'Europe* », nous nous rencontrerons : du **6** (17 heures) au **8** (13 heures) **novembre 2025 à Castel Gandolfo** (près de Rome) au **Centre Mariapoli** C- Viale S. Giovanni Battista de la Salle, 00073 Castel Gandolfo RM, Italie

**Coûts** : du dîner du 6 novembre au déjeuner du 8 novembre inclus, en chambre double € 152.00, en chambre simple € 182.00 ;

**Contribution** à la traduction et à la technologie : € 50.00 par personne.

**Veillez envoyer une réservation (nom, prénom, e-mail, communauté) à :**

[marianne.clauss@miteinander-wie-sonst.org](mailto:marianne.clauss@miteinander-wie-sonst.org)

Cette réunion diffère des réunions annuelles habituelles en ce sens qu'elle rassemble les amis d'Europe qui formeront ensuite un groupe chargé d'organiser la grande réunion « *Ensemble pour l'Europe* » en 2027. Avec ce groupe, que nous espérons nombreux, nous souhaitons dialoguer et écouter ensemble la partition écrite au Ciel. Il s'agit également de questions très pratiques qui doivent encore être clarifiées, car nous devons également réfléchir et décider de la taille, du lieu et du type d'événement.

Il est important de laisser une trace d'espérance en Europe et nous souhaitons la créer ensemble dès le début. C'est pourquoi nous demandons à ceux qui souhaitent participer à cette prochaine étape de nous le faire savoir. Nous serions très heureux si vous étiez parmi nous à cette étape ! Si quelqu'un a déjà l'idée qu'un tel événement devrait ou pourrait avoir lieu dans un certain pays, dans un certain lieu, merci de nous le faire savoir !

**Encore une remarque importante :** au cours des 25 dernières années, plus de 300 communautés et mouvements chrétiens se sont engagés dans la coopération pour l'Europe et ont participé à nos événements. La dernière grande occasion de participation a été notre congrès de 2016 à Munich. Mais nous vivons une période difficile. De nombreux paramètres ont changé. Il est donc compréhensible que certaines communautés et certains mouvements aient entre-temps fixé d'autres priorités. Pour la prochaine étape, il est important de s'assurer de la participation de ceux qui souhaitent continuer sur cette voie avec nous. C'est pourquoi, dans un avenir proche, en collaboration avec les comités nationaux, nous écrivons une lettre à toutes les Communautés figurant sur la page d'accueil pour leur demander

- qui souhaite que son nom continue d'apparaître sur la page d'accueil
- qui est intéressé à participer aux événements
- qui serait concrètement prêt à s'engager pour un congrès en 2027.

En ce qui **concerne le financement**, afin qu'il puisse également être réparti sur plusieurs épaules à l'avenir, nous demandons maintenant aux communautés impliquées une petite contribution annuelle :

- certains peuvent contribuer à hauteur de 50 € par an
- d'autres 100 € ou 200 €
- certains peut-être même 500 €.
- les plus grands mouvements pourraient éventuellement contribuer à hauteur de 1 000 € par an.

Nous avons calculé que si 25-30 communautés ou individus donnaient 25,00 € par mois, cela pourrait couvrir les coûts du site web, de la traduction en 4 langues, de la technologie pendant les réunions et les coûts administratifs.

Un reçu de don peut être délivré à la fin de l'année.

Le compte bancaire indiqué sur notre site web est le suivant :

PAMOM -Insieme per l'Europa  
Banca Intesa S. Paolo

IBAN : IT90 K030 6909 6061 0000 0113 319  
SWIFT : BCITITMM

Personne ne doit se sentir en difficulté, mais nous espérons que vous serez nombreux à apporter de petites contributions à notre parcours commun. Nous vous remercions de votre soutien et de votre coopération !

Nous vous saluons cordialement

*Matthias Buhlmann, Diego Goller, Sr. Nicole Grochowina, Gerhard Proh, P. Raffael Rieger, Maria Wienken*  
Vineyard                  Focolare                  Christusbruderschaft                  CVJM                  Schönstatt                  Focolare